

COMITÉ DE L'ENSEIGNEMENT EN SOINS D'URGENCE ET SOINS CRITIQUES
PROCÈS-VERBAL – Rencontre du 26 avril 2018, 12 h 30 à 14 h 30, local P-217

Présent-e-s :

François Bertrand, HSC (responsable du comité)
Catherine Letarte, La Sarre
Jennifer Toueg, Amos
Véronique Castonguay, HSC
Chantal Beauchamp, St-Eustache
Nathanaël Nazim, résident, Verdun
Jérôme Fortin, HMR
Geneviève Tessier, CSL
Alain Papineau, Directeur du programme (téléphone)
Samuel Belachmi, CHUM
Maribèle Gagnon, Lanaudière

Absent-e-s :

Andréane Blain-Hébert, St-Jérôme
Sébastien Lacroix, St-Jérôme
Samir Djema, Verdun
Emilie Dufour, Pierre-Boucher
Andréane Lussier, Mont-Laurier
Benoit Rehel, Shawinigan
Louise-Isabelle Rivard, ICM

SUJETS		RÉSUMÉ	SUIVI
1.	Lecture et adoption de l'ordre du jour	Dr Bertrand souhaite la bienvenue à tous. Ajout d'un point en varia : <ul style="list-style-type: none"> • Cours des 15 cours d'urgence 	
2.	Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 16 novembre 2017	Le procès-verbal de la rencontre du 16 novembre 2017 est adopté.	
3.	Affaires découlant du procès-verbal – points non-inscrits à l'ordre du jour	<u>Révision des objectifs en urgence</u> Certains milieux ont jugé les objectifs du stage d'urgence trop élevés. Ceux-ci seront donc à revoir.	

SUJETS		RÉSUMÉ	SUIVI
		<p><u>Cursus du nouveau professeur clinique</u> Dr Bertrand communique aux membres du comité qu'il existe 2 cursus pour les professeurs.</p> <p>Celui du nouvel enseignant : https://medfam.umontreal.ca/departement/vie-professorale/nouveaux-professeurs/</p> <p>Le cursus général : https://medfam.umontreal.ca/departement/vie-professorale/developpement-professoral/</p> <p><u>Information pour les paiements des responsables de stages</u> Dr Bertrand a fait une demande à Mme Gagnon, responsable des finances au DMFMU, pour que les chèques de paie soient plus détaillés en ce qui concerne la nature de paiement. Mme Gagnon a répondu qu'elle ferait une étude de faisabilité cet été.</p> <p>Il perdure des problèmes d'envoi des paiements aux milieux – en effet le destinataire des paiements n'est pas toujours clair et le chèque peut circuler dans plusieurs endroits dans un hôpital (e.g. finances, direction de l'enseignement, urgence, etc.).</p>	
4.	Nouvelle adjointe urgence au département	<p>Dr Bertrand annonce l'arrivée d'une nouvelle adjointe au sein du DMFMU pour le secteur de l'urgence, Dre Judy Morris. Dre Morris assistera Dre Caire Fon pour le volet de l'urgence dans les dossiers des titres universitaires, de l'embauche des professeurs, du budget, la planification de l'Assemblée annuelle. Elle sera également présente lors des comités directeurs.</p> <p>Son mandat consistera également à établir des liens avec les différentes urgences et d'augmenter le sentiment d'appartenance par rapport au DMFMU.</p> <p>Dr Bertrand lui souhaite la bienvenue et lui souhaite du succès dans ses nouvelles fonctions.</p>	
5.	Fin de mandat responsable comité urgence	<p>Dr Bertrand annonce qu'il terminera son mandat à l'automne 2018. Il ajoute qu'il est en poste depuis 2009 et souhaite donner la chance à quelqu'un d'autre pour la continuité des mandats du comité.</p>	

SUJETS	RÉSUMÉ	SUIVI
	<p>Il mentionne que plusieurs accomplissements ont été réalisés et souligne la collaboration des milieux. La majeure partie des réalisations avaient comme objectifs d'uniformiser l'enseignement de l'urgence dans les milieux.</p> <p>Ensuite, Dr Bertrand énumère les travaux réalisés / à mettre à jour pour le successeur.</p> <p><u>15 cours d'urgence</u></p> <p>Les contenus seraient à mettre à jour.</p> <p>https://medfam.umontreal.ca/ressources/autres-comites/comite-de-lenseignement-des-soins-en-urgence/cours-et-codex-durgence/cours-durgence-medecine-familiale/</p> <p>Mot de passe : comiteudem</p> <p><u>Codex</u></p> <p>Le but était d'avoir une banque d'articles sur différents sujets relatifs à l'urgence pour servir de référence aux résidents.</p> <p>Le matériel est maintenant périmé et une mise à jour serait nécessaire. Évidemment avec des références comme « Uptodate » qui est toujours à jour, ou FOAMED</p> <p>https://emergencymedicinecases.com/about/foamed/</p> <p>il est compréhensible que le CODEX qui demande beaucoup de travail des milieux soit moins intéressant. Cependant le coût d'un abonnement à « Uptodate » est relativement dispendieux et n'est pas accessible à tous/toutes.</p> <p><u>Liste des congrès</u></p> <p>Dr Bertrand mentionne qu'une liste des congrès en urgence est énumérée dans un des anciens PV et que tous les liens sont présents. Cette liste est appréciée.</p> <p><u>Équipement pour les milieux</u></p> <p>Dr Bertrand fait part de l'inéquité au niveau de l'équipement disponible dans les milieux pour faire des ateliers de simulation. Il ajoute qu'une demande de financement a été faite au Département, mais que celui-ci ne dispose pas des moyens financiers pour pallier à cette situation.</p>	

SUJETS		RÉSUMÉ	SUIVI
		<p><u>Journée académique du Patient instable</u></p> <p>Projet clé en main. Toujours à la recherche d'instructeurs. La responsabilité de trouver des instructeurs revient aux milieux.</p> <p><u>Fiche FO-R</u></p> <p>Révision à faire afin d'ajuster les objectifs à la baisse selon les commentaires recueillis. Les fichiers sont appréciés par plusieurs milieux – on mentionne que ces outils « donnent des mots » pour les rétroactions.</p>	
6.	Varia	<p><u>Nouvelle convention collective des résidents</u></p> <p>Une demande est faite afin d'avoir un résumé des modalités en ce qui concerne les absences, les gardes ainsi que les délais de demande d'exemption.</p> <p>St-Eustache ôte 1 garde d'urgence par jour exigé ailleurs, e.g. 20 – 4 jours pour des retours en UMF</p> <p>HSCM : on exige 2 fins de semaine travaillées de même qu'un nombre égal de jours/soirs/nuits. La tâche devient très ardue voire impossible si on modifie cette répartition équitable.</p> <p>CHUM : on applique un principe d'équité/collégialité/solidarité. Les patrons font 2 fins de semaine/mois, les résidents aussi. Ceci reflète la réalité du travail à l'urgence.</p> <p><u>Obligation de garde vs les congrès</u></p> <p>Un avis légal sera communiqué pour préciser ce qui prime entre la garde et la présence aux congrès. Ceci fait suite à une situation inacceptable à CSL. Le tout a été discuté entre la direction du DMFMU et celle de CSL.</p>	
7.	Clôture de la réunion	<p>Dr Bertrand remercie tous et chacun de leur implication et souhaite beaucoup de succès à son successeur.</p> <p>En retour, les membres du comité remercient Dr Bertrand pour son travail durant toutes ses années qui a permis au Département de rayonner.</p>	

François Bertrand, MDCM
Responsable
Comité de l'enseignement en soins d'urgence et soins critiques
Département de médecine de famille et de médecine d'urgence
Faculté de médecine
Université de Montréal
charlesf.bertrand@videotron.ca (ne plus employer l'adresse @umontreal.ca)

FB/